

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2. — Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 23. — Teléf. 2920
PALMA DE MALLOCA

Martes 12 Septiembre de 1939. — Año de la Victoria.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLVI.— Núm. 14.106

Como se desarrolla la lucha

Siguen las notas contradictorias sobre Varsovia, donde parece se desarrolla reñida batalla.—Se confirma oficialmente la toma de Lodz.—En Occidente hubo lucha y se llegó al cuerpo a cuerpo.—Rusia en estado de tirantez con Inglaterra.—Las potencias de Oslo se reúnen pues entienden que el bloqueo inglés a quien perjudica es a los neutrales. Sigue con intensidad la guerra submarina

Información de madrugada

Parte oficial alemán

Berlin.—Oficialmente se comunica el lunes por la noche: El día nueve de Septiembre nuestra arma aérea cobró un gran botín en Polonia. Según se ha comunicado ya fueron derribados cerca de Lublin siete aviones siendo destruidos por bombas aéreas otros ocho aparatos. Posteriormente se sabe que otra escuadrilla ha derribado el mismo día otros siete aviones en las cercanías de Lublin. Además el rido ferroviario ha sido atacado por los aviones alemanes con éxito bombardeando las estaciones ferroviarias de Samor-Lenberg, Chyrow-Frzesngil, Rubnk-Wisla, así como las líneas ferroviarias de Rzesow-Leoberg, y también cruces ferroviarios de Lucokow y los aeropuertos Estonislaw y Lemberg. Nuestras pérdidas han sido apenas de gran actividad de muy poca consistencia. Pues un avión alemán ha intentado aterrizar forzosamente en la retaguardia de las líneas polacas otros dos aparatos han tenido que hacer en territorio alemán.

Parte francés

Parte de guerra francés n.º 16 correspondiente a la noche del día 11 de Septiembre: A pesar de la resistencia de las actividades del enemigo han continuado realizándose por nuestra parte los progresos sobre el frente alrededor de 20 kilómetros al este del Sarre.

Paris.—(Davenport).— Un comunicado oficial facilitado esta mañana, en cuenta de que la noche ha transcurrido completamente en calma. Nuestras tropas han conseguido realizar un avance local a pesar del constante desencadenado por los alemanes.

Las tropas francesas durante el fin de semana se han dedicado a consolidar sus posiciones conquistadas en territorio alemán y cuya extensión es de 500 kms. Ayer por primera vez el pueblo alemán ha sido informado de que sobre el frente occidental había comenado la lucha.

Nuestra acción metódica ha permitido a las fuerzas avanzar en la parte de Sarre y del Rin así como al Este de Mosella y al N. y S. E. Las fuerzas navales alemanas han atacado minas al norte de la zona comprendida por el Canal de la Mancha y Mar del Norte. Ayer continuaron nuestros reconocimientos aéreos.

Comunicado inglés

Londres.— Un comunicado británico da cuenta de que no hay operaciones en el mar de importancia. El comunicado no da cuenta de si se hayan recibido nuevas noticias de operaciones pero asegura que seguramente se habrán desarrollado algunas con éxito contra los submarinos alemanes. También aseguran que los holandeses están colocando minas en las cercanías del mar del norte y costas portuguesas para proteger su neutralidad.

Comunicado del Almirantazgo inglés
Londres.— El Ministerio de Marina ha publicado un comunicado al día dice que durante toda esta semana pasada la flota británica de guerra y los buques mercantes han estado bajo su control y han navegado por todos los mares sin tener que lamentar ningún incidente.

Reorganización política

HOY, 12 SEPTIEMBRE DE 1939

También ha considerado el Caudillo de España que llegó el momento de dar a la Patria una completa y lo más perfecta posible organización política.

Después de la reciente reforma de los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha comenzado la autoridad suprema del Estado a señalar la estructuración estatal, completamente dentro de la concepción de un estado totalitario.

Dos disposiciones importantísimas fueron dictadas ayer sobre este aspecto. La disolución del Primer Consejo Nacional del Movimiento y la creación del Instituto de Estudios Políticos.

Cuanto a la primera de ellas, es evidente que había de amoldarse el superior organismo del Movimiento a la letra y el espíritu de sus Estatutos reformados. Era para ello precisa una reorganización, y a ella va el Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. La nueva Junta Política que esos Estatutos establecen tendrá en la nueva forma de constitución organismos auxiliares que la ayuden eficientemente para el desarrollo de la formidable labor que le está encomendada.

Uno de estos organismos ha de ser ese Instituto de Estudios Políticos, entidad asesora que marcará los nuevos rumbos de la organización social y política del país. Su primer obra habrá de ser el establecimiento de un completo sistema corporativo, que convierta la enajenación de la vida del país en elemento ordenado de sus pasos hacia el porvenir. Los que estudian, los que se afanan, los que trabajan, como tales elementos de producción científica, espiritual o material, han de ser efectivamente los que den al Estado los sólidos cimientos de un futuro ricamente poderoso. Han terminado y no deben renacer jamás las épocas de la menuda política de la intriga y del paratidismo, de las capillitas y los barateros. Y como esto que se establece ahora es la esencia más pura del nacional-sindicalismo perfecta y com-

pletamente nacionalsindicalista será ya el Estado español. Poco tiempo ha necesitado el Caudillo para poner en práctica las doctrinas que inspiraron la revolución gloriosa, como escaso tiempo le ha sido necesario para dar comienzo a la obra de cumplir sus promesas, hechas solemnemente al pueblo de España.

Tenemos una Patria liberada, que recogió del ayer las viejas glorias y las ha remozado haciéndolas laureles del nuevo Imperio.

Tenemos un Fuero del Trabajo que garantiza el derecho y el deber de laborar que hará de España un pueblo rico y noble; sin vagos y sin convidados, según la felicísima expresión de José Antonio.

Tenemos en marcha toda una organización formidable que ofrezca a los españoles la justicia social, por la que vanamente suspiramos durante tantos años.

Tenemos — un milagro después de tres años de guerra — en término de ser vencidos todas las graves dificultades de la alimentación. Ahora vamos a tener una estructura política, en consonancia con los guiones que informaron el Movimiento, alentaron a los combatientes, inspiraron a la retaguardia y fueron la guía nobilísima del Consejo Nacional que el Caudillo nombró durante la guerra y que es disuelto ahora después de haber cumplido estrictamente con sus deberes más altos.

Ahora vendrá el Nuevo Consejo, el que llamaremos Consejo de las horas de la Paz. Su labor es de esperar que sea fecunda y larga. Son muchos los problemas a afrontar, son muchos los trabajos que hay que hacer. Pero el Caudillo, que así supo elegir a los Consejeros de ayer, sabrá también poner en el nuevo Consejo las personalidades que para cada actividad sea más indicadas, con miras a que, cumpliendo la tarea que se les encomienda, sean la mejor garantía de que el pensamiento del Jefe del Estado tenga una realización salvadora para España.

Lo que dicen las radios

Dice Berlín

Radio Berlín: Los belgas en vista de las varias violaciones de su neutralidad han aumentado en su costa marítima los puestos de observación y las baterías anti-aéreas.

El gran Almirante Raeder en una entrevista ha declarado que es absolutamente imposible que el "Athenia" fuera torpedado por un submarino alemán.

Varias divisiones polacas se encuentran aisladas y cercadas por las tropas alemanas entre Kiele y Radom.

Las luchas de Varsovia han adquirido fases sorprendentes en la actuación indigna y salvaje de las fuerzas polacas las cuales mientras los alemanes se encuentran en los suburbios de la capital, los poloneses en vez de dirigir sus cañones contra el enemigo lo hace hacia los edificios propios derrumbándolos para de esta forma al ser ocupada por los alemanes encuentren solamente un montón de ruinas.

Los rusos se muestran indignados por la conducta hostil de los ingleses. Se señala el caso de numerosas casas comerciales inglesas que han anulado sus relaciones con la URSS, muchos de ellos han eludido el pago de sus deudas.

El bloqueo de Alemania parece dirigido especialmente contra los neutrales. La prensa belga se queja amargamente de que las naciones neutrales son las primeras en sufrir las consecuencias del bloqueo ya que Alemania dispone de comunicaciones terrestres con los países limítrofes.

Dice Londres

Radio Londres: La declaración de guerra del Canadá ha declarado las últimas ilusiones de Alemania. Reina gran júbilo entre la población francesa del Canadá. Hay una gran afinidad de voluntarios siendo su número más grande de lo que se esperaba.

El "Times" escribe que la guerra para Inglaterra no ha empezado todavía. Las preparaciones de la Gran Bretaña han sido hechas con miras a una duración de tres años por lo menos. El conflicto no podrá localizarse ya que las grandes naciones no han definido todavía su posición como son Rusia, Italia y los Estados Unidos. Se trata de sí o no el mundo será dominado por un sistema falso, mentiroso y brutal. La guerra más o menos será una repetición de la guerra mundial que Alemania militarmente puede vencer pero en el campo económico será vencida lo que es primordial.

Dice París

Radio París. A pesar de los violentos contraataques que los alemanes desde 24 horas lanzan contra nuestras posiciones no ha cambiado en nada la situación de las fuerzas. Estos ataques han sido fuertes especialmente en la frontera luxemburguesa. Entre el Saar y los montes Vogueses los franceses han atacado brillantemente logrando algunas veces al cuerpo a cuerpo.

Varsovia no ha sido tomada todavía por los alemanes pero su situación es crítica. Hace unos breves comentarios de la guerra en el mar manifestando que la guerra submarina empezó desde el primer día de la guerra y aunque es una arma temible el almirantazgo inglés ha tomado medidas en

contra. Este ha indicado que estaba dispuesto a hacer desaparecer a la bandera alemana de los mares. Los buques mercantes han tenido que refugiarse en puertos neutrales. Los buques ingleses han sido armados y la mayoría de ellos van acompañados por barcos de guerra ingleses. Dice también que el único mar que está totalmente en poder de los alemanes es el mar Báltico. El bloqueo de Alemania no es una medida contra el comercio neutral. Inglaterra se ha visto forzada a parar los buques y requisarlos en caso de llevar contrabando de armas lo que es permitido según las leyes internacionales. Para evitar estas paradas los buques en ruta podrán acudir a los puertos ingleses de Gibraltar, Jaifa, Alexandria y Colombo declarando su cargo. Los movimientos de tropas en la frontera rusa carecen de importancia ya que los elementos movilizados son reservistas de 18 años que nunca han visto la guerra. Obedece esta medida a razones de seguridad.

Dice Roma

El Ministerio de informaciones de Londres anuncia que cinco buques mercantes ingleses han sido hundidos por los submarinos alemanes. En los medios políticos y militares de Berlín se da gran relieve al llamamiento a filas de los reservistas y a las medidas de carácter militar adoptadas por la Unión Soviética en su frontera occidental.

En dichos medios se comenta también la enérgica protesta formulada por el embajador soviético contra las violaciones cometidas por los ingleses contra el tratado de comercio anglo-soviético.

Un comunicado de la agencia Tess, luego de citar numerosos casos de casas inglesas que se han negado a mantener sus compromisos con la URSS, termina advirtiéndole que esta actitud británica cerrará totalmente el comercio entre la Gran Bretaña y la URSS.

El Secretario de Estado Mr. Cordell Hull está seriamente preocupado por los intercambios comerciales americanos, considerando que los países beligerantes, comprendidos los dominios ingleses, representan el 50 por 100 de las exportaciones de los Estados Unidos. Han sido ya reducidas al mínimo las exportaciones a Alemania y Polonia; se prevé en cambio que aumentarán las exportaciones a Francia, Inglaterra y los Dominios.

Dice Radio Davenport

S. M. el Rey ha enviado un mensaje a la marina mercante ya la flota pesquera británica, expresándole su confianza en que sabrán desempeñar la parte que les corresponde en la contienda.

En un mensaje, el Rey Jorge dice al presidente del "Beard of Trade", "El vuestro es un trabajo esencial" a la existencia de mi pueblo, al igual que los de la Marina de Guerra, el Ejército y las fuerzas aéreas. De vosotros depende el sustento de la nación y el transporte de las tropas de ultramar. Vosotros tenéis una larga y gloriosa historia y yo estoy orgulloso de tener el título de Jefe de la Marina mercante y pesquera. Se os cumplirá con vuestro deber y sólo pido a Dios que os proteja y ayude en vuestra gran tarea".

En su contestación al Rey, el presidente del "Board of Trade" expresa su agradecimiento por las cariñosas palabras de S. M. y promete hacer todo lo que esté en su mano. Ayer por la tarde la gente de Tan-

las cercanías de Varsovia, pero que continúan presionando al Noroeste y al Sureste de la capital.

Los salemanes han acumulado 36 divisiones en un frente preparado de astemano en las cercanías del río Narek, Bruck y Vistula.

Lo que dicen las radios polacas

Londres.— Las estaciones de radio polacas dicen que las estaciones alemanas se han apropiado de las señales de las estaciones polacas atropellando de esta manera todo lo acordado en el convenio de Ginebra.

Las estaciones de radio polacas, confirman que las estaciones alemanas transmiten en onda polaca servicios religiosos católicos en idioma polaco. La emisora polaca que facilita esta información dice que hasta un sacerdote polaco pronunció un sermón expresando muy mal el idioma. El citado servicio religioso produjo gran indignación entre los católicos polacos.

MI DIVINO MAESTRO
por JUAN TURQUETS
1'50 Ptas.

De venta en la Librería José Tous.

neberg, pequeño puerto situado al Sur de Suecia, vieron como volaba un torpedo alemán al chocar contra una mina submarina colocada por la marina del Reich...

El Ministro de justicia japonés, al decir hoy en una entrevista con los periodistas al pueblo japonés que de ha recordar la derrota de Alemania en la última guerra...

El Ministro de justicia japonés ha terminado diciendo: "Esto sucedió hace 25 años y el pueblo japonés debe tenerlo en cuenta y prepararse para toda eventualidad..."

El Virrey de la India ha contestado al mensaje del Rey Jorge. En esta contestación dice que nada podía ser tan apreciado como sus palabras...

Se señala que la ocupación del bos que de Bars es de gran importancia estratégica. Con dicha ocupación se ha desvanecido la posible amenaza alemana a las comunicaciones francesas entre Metz y la frontera...

Algunos observadores militares dicen que la concentración de los efectivos alemanes contra Polonia está demostrando ser una gran desventaja para la resistencia alemana en el frente occidental...

Lo que dijo Eden

Radio Daventry.— El ministro británico de dominios Mr. Anthony Eden dijo en un discurso pronunciado esta noche por la radio que jamás había existido una violación más flagrante de la bitencia internacional que los cínicos pretextos ofrecidos por Alemania para invadir a Polonia...

Hitler—ha continuado Mr. Eden— tiene que sufrir las consecuencias de su decisión porque la Gran Bretaña no dará un solo paso atrás...

No estamos en lucha contra el pueblo alemán para nuestra decisión de alcanzar la victoria en esta guerra es inmovible. Hemos decidido empuñar las armas para demostrar que la agresión no reporta beneficios y el pueblo alemán tiene que darse cuenta de que este país luchará hasta conseguir su propósito...

Mr. Eden añadió que el gobierno nazi trataba de expresar la creencia de que una rápida victoria sobre Polonia sería el fin de la guerra; pero esto está muy lejos de la realidad a causa de que el paso dado por Hitler ha de servir para edificar una nueva civilización después de esta nueva guerra mundial y en esta nueva civilización se encontrará libertad y oportunidades y esperanza para todos...

Una nota del Ministerio de Información inglés

El Ministerio de Informaciones ha dado a la publicidad la siguiente nota:

Se considera en los círculos oficiales que el discurso del Mariscal Goering ha revelado el fracaso de la política alemana.

Hitler había hecho muchas promesas a los países extranjeros, pero ninguna de ellas ha sido mantenida en el momento supremo. No es por lo tanto sorprendente que se tenga confianza ni seguridad alguna en las promesas que pueda hacer ahora y la Gran Bretaña obra con plena justificación al decir que no admitirá ninguna paz más que en el caso de proponerla un gobierno alemán en el cual pueda tenerse confianza asoluta...

Por otra parte, Hitler había prometido a su pueblo paz y honor. Y no le ha traído la paz porque el gobierno alemán prosigue en su política de violencias y provoca la guerra en todas partes. Tampoco le ha traído el honor y todo el mundo se ha levantado contra Alemania por su agresión incalificable contra Polonia...

Para terminar la técnica del miedo, preconizada por Hitler, ha fracasado rotundamente. En estos momentos en todo el mundo se mira al gobierno alemán con malos ojos por seguir una política que es una amenaza a la seguridad y la independencia de todos...

La Gran Bretaña—prosigue la nota—está luchando en estos momentos para devolver la dignidad a las relaciones internacionales. Hasta que esto se consiga no puede haber paz ni seguridad en Europa. Alemania ha dicho que no tiene ambiciones territoriales en el Oeste, pero declaraciones de esta clase han sido hechas anteriormente con resultado negativo...

La Gran Bretaña no pretende otro Versalles, como ha declarado el Mariscal Goering; ni tampoco la destrucción de Alemania. Sólo desea negociar una paz justa con un gobierno alemán que inspire confianza.

Por lo que se refiere a la situación económica del Reich, el Mariscal Goering ha dicho que el consumo ha tenido que reducirse aún antes de comenzar las hostilidades y que calificativo puede darse a un gobierno que se embarca en una guerra en tales condiciones que hasta el optimismo del propio Mariscal Goering no puede ocultar a un mundo que está demasiado al corriente de la situación?

Los neutrales y el bloque inglés

Bruselas.— El Comité permanente de las seis llamadas potencias de Oslo ha celebrado el lunes una larga sesión presidida por el Ministro de Asuntos Exteriores belga Spaak. Suiza que no pertenece a dicho grupo está representada por un observador. Las deliberaciones se consideran completamente secretas dando tan solo breves comunicados de las fórmulas. Las deliberaciones de dicho sesionado de Oslo están dominadas de una impresión completa de la marcha diplomática, efectuada la semana pasada por parte del Gobierno inglés frente al Gobierno belga...

En la misma ocasión el Gobierno de Londres había subrayado que no promovía discusión alguna sobre las indicaciones de las exigencias británicas, puesto que se trataba de asuntos en el que insertaba las existencias, así como la seguridad nacional de Gran Bretaña. Por lo tanto los círculos políticos ven en esta citada comunicación un verdadero ultimatum inglés. En la sesión de hoy de las seis potencias en Oslo se trató de la actitud que deberían tomar ellas frente a las pretensiones inglesas. En caso de que el Gobierno belga no pudiese aceptar las proposiciones británicas, encontrándose con un aumento del diez por ciento del paro obrero en estas últimas semanas que agravan de cierto modo la tranquilidad del país por suspender un tráfico...

co tan importante para Bélgica quedaría completamente paralizada. Así es dicho problema para Bélgica y Holanda que haría excepción en cuanto a la producción de sus respectivas colonias o si tampoco podría importarse productos de ellas. Al parecer se está proyectando extender en lo posible un intercambio comercial mútuo entre los países de Oslo que carecen de barcos. Todas estas medidas empero solo podrán eliminar una pequeña parte de los obstáculos con que tropezará el comercio de los Estados neutrales a causa del bloque inglés. Los participantes de las deliberaciones de Oslo saben por lo demás que con los argumentos del derecho de gentes, difícilmente se logrará algo de Inglaterra. No obstante se intentará primero alcanzar alguna modificación de las exigencias actuales inglesas aunque se tienen pocas esperanzas sobre el logro de las mismas...

comercio y en la industria. Hay en Italia una evidente voluntad de continuar la obra de la paz pero al mismo tiempo el gobierno italiano continúa sin tregua y en amplia escala los preparativos militares en todo el país. Italia. El principio manifestado varias veces por el Duce es que la política exterior no tiene efecto sino es apoyada por la fuerza militar...

NOTICIARIO

Avance del parte alemán

Berlín.— Un avance del comunicado oficial alemán dice que las tropas germanas avanzan sin encontrar resistencia hacia la fortaleza de Mogly y que los puentes sobre el Vístula están bajo el fuego de la artillería alemana.

Más buques hundidos

Londres.— El Almirantazgo anuncia que ha sido hundido un vapor británico de 8.650 toneladas. Al mismo tiempo anuncia el torpedeamiento en el Atlántico de otros dos uno de los cuales es de 10.170 toneladas. Un vapor belga ha salvado la tripulación de este último.

La actitud de Italia

(RADIO ROMA)

La actitud de Italia sigue siendo objeto de atento examen por parte de la prensa internacional.

Los diarios rumanos subrayan que mientras en Europa se enciende la guerra cada día más violenta y la diplomacia británica trata de movilizar los países neutrales para combatir contra Alemania, en Italia reina la mayor tranquilidad y la vida civil continúa con ritmo normal.

El diario "Pest Lloyd" de Budapest dice que el Duce ha sostenido siempre la necesidad de revisar el tratado de Versalles y añade que Italia asiste al desarrollo de los acontecimientos con las armas a punto y en medio de la máxima calma. Observa, por otra parte, que el gobierno italiano sigue con la más viva atención el curso de los acontecimientos, adoptando su política a las realidades del momento.

El "Pest Lloyd" pone de manifiesto que la diplomacia fascista persigue sus fines con clásica calma pero al mismo tiempo con firmeza y tenacidad. Después de hacer resaltar que la vida se desenvuelve en Italia con la máxima normalidad, como se demuestra por la inauguración de la de la Feria de Bari y la continuación de los trabajos de la Exposición Universal de 1940, termina diciendo: "En esta hora histórica se ve lo que significa Mussolini, no sólo para Italia sino para el mundo entero".

El corresponsal de "Le Temps" define así la actitud de Italia: "Trabajos de paz por un lado; reforzamiento militar, por otro. La voluntad manifestada por el gobierno italiano es la de mantener en todo lo posible una atmósfera de normalidad, con una actividad regular en el tráfico, en los transportes, en la navegación, en el comercio y en la industria. Hay en Italia una evidente voluntad de continuar la obra de la paz pero al mismo tiempo el gobierno italiano continúa sin tregua y en amplia escala los preparativos militares en todo el país. Italia. El principio manifestado varias veces por el Duce es que la política exterior no tiene efecto sino es apoyada por la fuerza militar..."

C. Adriática de Seguros

Seguros de Mercancías (Marítimos y terrestres) contra todos los riesgos.
Agencia General para Baleares. - Palma
B. MIRALLES. - Soledad 29 y 31. - Teléfono 1426.
Agencia especial
TRANSPORTES MIRALLES - Via Roma 8 (Rambla)
Teléfono 1873

D. DEYA

CIRUGIA GENERAL
Ex-Jefe de Clínica Quirúrgica de los Hospitales Múltiples de Vanguardia del Ejército del Norte.
CONSULTA Y CLINICA OPERATORIA
Archiduque L. Salvador, 101. Teléfono 1260

es posible una paz por separado. Inglaterra y Francia aspiran a una paz justa sin que Polonia pueda sentirse menospreciada.

Una gran ofensiva

Paris.— Se tienen noticias de que el Alto Mando francés ultima los planes de una gran ofensiva, pero se cree que aún no ha llegado el momento de atacar a fondo ala línea Sigfrido.

Comentario ruso

Moscu.— Comentando las operaciones militares alemanas en Polonia dice el periódico "La Pravda"...

Polonia tendrá necesariamente que sucumbir ante la potencialidad de las fuerzas del Reich.

Ni Inglaterra ni Francia pueden por el momento ofrecer grandes seguridades al pueblo polaco ya que no pueden prestarle la ayuda intensa y urgente que necesita.

Sobre las espaldas de Inglaterra y Francia pesará indudablemente la responsabilidad de cuanto pueda ocurrirle al pueblo polaco.

El periódico ruso "Swestia" al comentar las operaciones alemanas en Polonia se deshace en los comentarios en forma idéntica a la "Pravda" atacando asimismo duramente la actuación de Inglaterra.

Atención, españoles residentes en Francia y en Argelia!! El Ministerio de Asuntos Exteriores hace público para conocimiento de los españoles residentes en Francia y en Argelia, que el convenio hispano-francés de 7 de Enero de 1862 en su artículo 4º dice:

"Tanto los españoles en Francia como los franceses en España estarán exentos de toda contribución de guerra, anticipo, préstamo, empréstito, y de toda otra contribución extraordinaria, cualquiera que sea su naturaleza, que se establezca en alguno de los dos países en virtud de circunstancias excepcionales, a no ser que se imponga sobre la propiedad e inmuebles.

También estarán exentos de todo cargo, empleo municipal o regional y de todo servicio personal, ya sea en el ejército de tierra o mar, o ya en la guardia o milicias nacionales, así como cualquier misión o servicio especial de la milicia, con tal de que presenten la certificación de su matrícula expedida por la respectiva Embajada, Delegación o Consulado."

Sin embargo, los españoles en Francia y los franceses en España que posean bienes, riquezas, o tengan otros establecimientos industriales o comerciales, deberán conceder cuando se solicite carta de alojamiento militar."

Y en el artículo 7º se prescribe: "Los súbditos de los dos países no podrán sufrir respectivamente ningún embargo, ni ser privados de sus vehículos o aparatos y objetos de su comercio, de cualquier clase para ser entregados a expediciones militares o para servicios públicos de ninguna especie, sin conceder a los interesados una indemnización previamente convenida.

Estarán no obstante sujetos a los servicios que precisen las autoridades locales, teniendo derecho en este caso a una remuneración que convendrán las autoridades competentes en cada provincia o autoridad para los súbditos de cada País."

Burgos 11 Septiembre 1939. Año de la Victoria.

Burgos.— El Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha nombrado Comandante General de Ingenieros del 1.º Cuerpo de Ejército al General de Brigada Sr. García Bruned.

Comandante General de Ingenieros del 2.º Cuerpo del Ejército al General de Brigada Sr. García Ruiz.

Los héroes del Alto de los Leones

Salamanca.— Ayer tarde llegaron a dicha ciudad, los soldados que han luchado con el Glorioso Ejército Español en el Alto de los Leones de Castilla.

Dichos soldados regresan a Salamanca después de haber permanecido en el frente durante los 3 años que ha durado la campaña.

Asistieron a recibirlos a la estación todas las autoridades civiles y militares y Jerarquías del Movimiento.

También asistió todo el pueblo en masa el cual les hizo una magnífica acogida.

También se encontraba en la estación para rendirles honores, la banda de música del primer Regimiento de Infantería.

Al descender del tren, los 2 comandantes que acompañaban a dichos soldados se presentaron al Gobernador Militar dándole las novedades. Seguidamente desfilaron por las principales calles de la ciudad, acompañados de todo el pueblo en masa que no cesaba de ovacionarlos.

Nombramientos

Burgos.— Por el Generalísimo y Jefe Nacional de la Falange han sido nombrados:

Delegado Nacional del Servicio Exterior a don Ricardo Gimenez Arnau.

Delegado Nacional de Administración a don Jorge Llobera.

Delegado Nacional de Servicio de Sindicatos a don Gerardo Salvador Hellin.

"El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan. Los Patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan."

Los Obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas."

INGLES PRACTICO
a domicilio, en breve tiempo, sin gramática. Escribir; M. AGUILA, calle Son Campos.

LAS MEDIAS
y toda clase de tejidos, lavándolos con Alkasil, duran diez veces más.

COMPRARIA
vagonetas y cariles usados todas medidas. Ofertas J. C. Avda. Conde Sallent, 55 2.º, Telf. 2449

FORD 17 HP.
2 puertas sedán vend. Garage. L.º 2.º. (2673)

COMPRARIA
prensa de palanca tipo pequeño, para troquelar. Oferta Avda. A. Maurá, 13. (2062)

VENDO BICICLETA
Marca Brantton, tres cambios marcha. Informes : Pedregal, 24. Tienda comestibles. (2679)

VENDESE CAFE BAR
punto céntrico, por tener que ausentarme. Informes: Avda. Alejandro Rosselló, 116, 51.—Café.

SE ALQUILA
local, Beatriz de Pinós, 83. Informes en la misma finca o en el número 73 (2684)

PISO BAJO
reducido, se alquila con muebles. Serrá, 17. Casa Formiguera.

CITROEN 8 HP.
Flotante 4 plazas estado nuevo. Vendo. Informes: S. Miguel, 58 (2668)

VENDO RENAULT
7 HP, 4 plazas. Razón: Avenida Alejandro Rosselló, 60. (2663)

Alquilo Piso Amueblado
con baño. Fábrica, 94. (2697)

Reconstituyente eficaz VINO HEMATOGENO TRIAN

COMPRARIA
Prensa o troquel potente. Máquina eléctrica soldar por puntos para taller metalúrgico. Informes: Harina, 19. Palma.

VENDO 3 CASAS
en Palma punto céntrico, ocasión para edificar en ellas buenos pisos. Razón Plaza Sta. Eulalia, 10.

COMPRARIA
40 a 50 sillas; 15 a 20 mesitas para café. Informes: P.º Pedro Garau, 15. Café. (2705)

DESEO CASA
amueblada. Dirigirse: Canals, 3 1.º (2716)

NODRIZA
urge para criar en su casa. Dirigirse P. San Miguel, 5-1.º (2713)

comercio y en la industria. Hay en Italia una evidente voluntad de continuar la obra de la paz pero al mismo tiempo el gobierno italiano continúa sin tregua y en amplia escala los preparativos militares en todo el país. Italia. El principio manifestado varias veces por el Duce es que la política exterior no tiene efecto sino es apoyada por la fuerza militar...

Ni Inglaterra ni Francia pueden por el momento ofrecer grandes seguridades al pueblo polaco ya que no pueden prestarle la ayuda intensa y urgente que necesita.

Sobre las espaldas de Inglaterra y Francia pesará indudablemente la responsabilidad de cuanto pueda ocurrirle al pueblo polaco.

El periódico ruso "Swestia" al comentar las operaciones alemanas en Polonia se deshace en los comentarios en forma idéntica a la "Pravda" atacando asimismo duramente la actuación de Inglaterra.

Atención, españoles residentes en Francia y en Argelia!! El Ministerio de Asuntos Exteriores hace público para conocimiento de los españoles residentes en Francia y en Argelia, que el convenio hispano-francés de 7 de Enero de 1862 en su artículo 4º dice:

"Tanto los españoles en Francia como los franceses en España estarán exentos de toda contribución de guerra, anticipo, préstamo, empréstito, y de toda otra contribución extraordinaria, cualquiera que sea su naturaleza, que se establezca en alguno de los dos países en virtud de circunstancias excepcionales, a no ser que se imponga sobre la propiedad e inmuebles.

También estarán exentos de todo cargo, empleo municipal o regional y de todo servicio personal, ya sea en el ejército de tierra o mar, o ya en la guardia o milicias nacionales, así como cualquier misión o servicio especial de la milicia, con tal de que presenten la certificación de su matrícula expedida por la respectiva Embajada, Delegación o Consulado."

Sin embargo, los españoles en Francia y los franceses en España que posean bienes, riquezas, o tengan otros establecimientos industriales o comerciales, deberán conceder cuando se solicite carta de alojamiento militar."

Y en el artículo 7º se prescribe: "Los súbditos de los dos países no podrán sufrir respectivamente ningún embargo, ni ser privados de sus vehículos o aparatos y objetos de su comercio, de cualquier clase para ser entregados a expediciones militares o para servicios públicos de ninguna especie, sin conceder a los interesados una indemnización previamente convenida.

Estarán no obstante sujetos a los servicios que precisen las autoridades locales, teniendo derecho en este caso a una remuneración que convendrán las autoridades competentes en cada provincia o autoridad para los súbditos de cada País."

Burgos 11 Septiembre 1939. Año de la Victoria.

LEGISLACION ESPA.OLA

por LUIS GABLAN PLA—WENCESLAO D. ALCAHUIL
Desde 18 de Julio 1936 a 1.º de Julio de 1939.
De venta en la librería José Tons.

PENALES
Tramita con urgencia. AGENCIA OLIVER
Se necesitan corresponsales en paises. San Jaime, 9.—Telef. 1919.

¡ATENCIÓN!

Al efectuar sus pedidos en la PENINSULA, no se olvide de ordenar le sean remitidos por conducto de la antigua AGENCIA FIUS.

(Sucesor de RABASSA y FIUS)
calle CRISTINA, núm. 7
BARCELONA

NEGOCIO
De gran rendimiento se traspasa. Informes: Comercial Hispania. General Franco, 94.

SE NECESITAN
Aprendiz lampista. Galvo Sotelo, 24 de 6 a 8. (2675)

VENDO MOTOR
de 10 HP. aceites pesados. Informes: Calle Buñola, 3. (2695)

MATRIMONIO sin hijos
ofrécese para cuidar consultorio, despacho o cosa análoga. Referencias a satisfacción. P.º Sta. Eulalia, 10. (2693)

COMPRARIA CAFE
o bar, apareojianado o pagaría traspaso de local céntrico. Informes: P.º Pedro Garau, 15.—Café. (2706)

Alemania posee una técnica superior a la de Polonia y su sistema de combatir más moderno la hará lograr sin grandes dificultades el triunfo final.

Ni Inglaterra ni Francia pueden por el momento ofrecer grandes seguridades al pueblo polaco ya que no pueden prestarle la ayuda intensa y urgente que necesita.

Sobre las espaldas de Inglaterra y Francia pesará indudablemente la responsabilidad de cuanto pueda ocurrirle al pueblo polaco.

El periódico ruso "Swestia" al comentar las operaciones alemanas en Polonia se deshace en los comentarios en forma idéntica a la "Pravda" atacando asimismo duramente la actuación de Inglaterra.

Atención, españoles residentes en Francia y en Argelia!! El Ministerio de Asuntos Exteriores hace público para conocimiento de los españoles residentes en Francia y en Argelia, que el convenio hispano-francés de 7 de Enero de 1862 en su artículo 4º dice:

"Tanto los españoles en Francia como los franceses en España estarán exentos de toda contribución de guerra, anticipo, préstamo, empréstito, y de toda otra contribución extraordinaria, cualquiera que sea su naturaleza, que se establezca en alguno de los dos países en virtud de circunstancias excepcionales, a no ser que se imponga sobre la propiedad e inmuebles.

También estarán exentos de todo cargo, empleo municipal o regional y de todo servicio personal, ya sea en el ejército de tierra o mar, o ya en la guardia o milicias nacionales, así como cualquier misión o servicio especial de la milicia, con tal de que presenten la certificación de su matrícula expedida por la respectiva Embajada, Delegación o Consulado."

Sin embargo, los españoles en Francia y los franceses en España que posean bienes, riquezas, o tengan otros establecimientos industriales o comerciales, deberán conceder cuando se solicite carta de alojamiento militar."

Y en el artículo 7º se prescribe: "Los súbditos de los dos países no podrán sufrir respectivamente ningún embargo, ni ser privados de sus vehículos o aparatos y objetos de su comercio, de cualquier clase para ser entregados a expediciones militares o para servicios públicos de ninguna especie, sin conceder a los interesados una indemnización previamente convenida.

Estarán no obstante sujetos a los servicios que precisen las autoridades locales, teniendo derecho en este caso a una remuneración que convendrán las autoridades competentes en cada provincia o autoridad para los súbditos de cada País."

Burgos 11 Septiembre 1939. Año de la Victoria.

LEGISLACION ESPA.OLA

por LUIS GABLAN PLA—WENCESLAO D. ALCAHUIL
Desde 18 de Julio 1936 a 1.º de Julio de 1939.
De venta en la librería José Tons.

PENALES
Tramita con urgencia. AGENCIA OLIVER
Se necesitan corresponsales en paises. San Jaime, 9.—Telef. 1919.

¡ATENCIÓN!

Al efectuar sus pedidos en la PENINSULA, no se olvide de ordenar le sean remitidos por conducto de la antigua AGENCIA FIUS.

(Sucesor de RABASSA y FIUS)
calle CRISTINA, núm. 7
BARCELONA

VENDO AUTO
7 HP. sedán 4 vueltas en perfecto estado, 3.000 ptas. Reina María Cristina, 12.

C. PASCUAL
MEDICO ESPECIALISTA
Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Curación de la BLENORRAGIA por antigua y rebelde que sea en pocas días.
Mesquida, 9 (junto al Borne).

VENDO
coche turismo 12 HP. barato, por ausentarme. Razón: Calle Escultor Gal r.º 65, 79-1.º-2.º (2716)

PROPIETARIOS
Antes de vender su finca consultenos y se beneficiará. P. San Francisco, 1 bis ent.º de 11 a 12 y de 4 a 5 tarde.

BORN Mañana



Por primera vez los inmortales espadachines D'Artagnan-Athos-Porthos y Aramis llegan a la pantalla sonora para crear una obra de realismo completo

Informaciones

Gobierno Civil

El señor Gobernador ha visitado esta mañana al Comandante General de Baleares Excmo. Sr. D. Alfredo Kindelan. El señor Gobernador ha recibido una circular anunciando la celebración del vigésimo quinto aniversario de la Consagración de Su Ilma. Reverendísima el Obispo de Mallorca, Dr. D. José Miralles que tendrá lugar el día 19 de Noviembre próximo. El Excmo. Sr. Gobernador ha recibido con la simpatía que envuelve una fausta cuan trascendental noticia y por lo mismo se propone ser fiel colaborador para que los actos a celebrar con tal motivo puedan resaltar su importancia y grandeza que en sí envuelven.

Notas del mar

El movimiento de buques en el puerto durante el día de hoy ha sido como sigue: ENTRADAS Procedente de Valencia, el pailebot español "Roberto", con carga general. Procedente de Ibiza, la balandra de matrícula española "Juan Mari", con efectos. SALIDAS Para Torreveja el pailebot "Car mencia", con carga varia. DESPACHADOS Lo han sido: Para Barcelona el pailebot "San Miguel", con efectos. BUQUES DE GUERRA Continúa fondeado en el puerto, el cañonero de la Armada española "Da la".

El cupon de los ciegos

Sorteo 12 de Septiembre de 1939. Número premiado 225 con 40 ptas. Aproximaciones 225 2.7 con 3 pts. Arriba Española.

Comisaria General de Abastecimientos y Transportes

Se avisa a los expendedores de calzados sindicados en la C. N. S. que con toda urgencia se provean directamente de Mallorca del Tipo Nacional hasta 100 pares de caballero y 25 pares de señora. Posteriormente se darán nuevas instrucciones para la adquisición del cupo asignado a esta Provincia. Palma de Mallorca, 11 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado, Ramón Márquez.

Cámara de la Propiedad

El día 14 del corriente, de 9 a 1 de la mañana, deberá solicitarse la PRO-RROGA de las tarjetas expedidas en los meses de JULIO y AGOSTO. Y el día 15 a la misma hora podrá ser solicitada la RENOVACION de las tarjetas expedidas en JUNIO. Palma de Mallorca 12 de Septiembre de 1939, A. de la V.

Servicios de la Guardia civil

La Benemérita del puesto de Alcudia da cuenta de haber recibido una denuncia del vecino de aquella ciudad Juan Obnafi Gal, el cual encontró en su predio "Cana Figa", el cadáver de un cerdo medio tapado con piedras, que suponía era de María Qués Martí, cuya res había muerto de una enfermedad contagiosa y por cuyo motivo había denegado a la mencionada María para que lo enterrara en tierras de su propiedad. Interrogada la vecina dijo que efectivamente se le había muerto un cerdo, pero que fué enterrado en el

na: Don Cristóbal Borrás, don Rafael Salas y señora; don Bartolomé Oliver; don Guillermo Nicolau; don Rafael Oliver; don Gaspar Guasp Ribas; don Juan Pizá Arbona y don José Ferrer. * Embarcó para Valencia, de paso para Murcia y Madrid, nuestro distinguido amigo don Alberto Herrero Malats, Presidente de la Junta de Datasas de esta Provincia e Interventor del Estado en los Ferrocarriles de esta Isla. * Por vía marítima salieron anoche para Valencia, don Manuel Alvarez de Sotomayor.

* Igualmente embarcaron para Valencia, en el vapor «Rey Jaime II»: don Federico de Banilla Mir; don Bartolomé Cabrer Figuerola; don Rafael Labrés Amengual y esposa; y don José Ripoll Arbona y don Simón Cerá Juan. * Este mediodía ha salido en avión para la península el propietario don Vicente Juan Mulet. * En avión han salido esta mañana para Barcelona: don Enrique Cudell Mallo; don Luis Sans Miguel; don Esteban Zanco Ivanoff; doña Dolores Güell Margalety y don Pedro Ramón Trancali.

Celebración del XXV aniversario de la Consagración del Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo

El Gobierno eclesiástico de Mallorca ha publicado la siguiente circular: El día 16 de Junio de 1934 nuestro venerabilísimo Prelado, celebró las bodas de oro sacerdotales; y conmemoraron cariñoso y efusivamente aquel aniversario las diócesis de Mallorca, Barcelona y Lérida en recuerdo agradecido del que era o había sido su Pastor, los Prelados de España por simpatía al Hermano venerable que es ornamento del Episcopado, y el mismo Romano Pontífice en reconocimiento de una larga vida consagrada por entero al servicio de la Santa Iglesia.

to, en esta Diócesis, de lo que podría llamarse Fiesta o día del Obispo y que sería la provechosa repetición periódica de aquella enseñanza. Por desgracia son muchos los católicos, aun de los que se mueven en las primeras filas de la piedad y devoción, que no saben lo que es el Obispo y lo que representa en la Iglesia de Dios. La fiesta anual que indicamos, contribuiría eficazmente al adoctrinamiento del pueblo fiel en un punto tan vital y por esto tan necesario.

El Santísimo Padre Pío XI, de feliz memoria, quería, con la participación que tomaba en la fiesta quinquagenaria, «laetitiam tuam cumulare», poner el colmo al gozo del venerable Arzobispo de Lérida y luego la de Barcelona y últimamente la de Mallorca que ahora celosamente gobierna, «cui quidem solerter moderaris»; y efectivamente colmó la alegría de nuestro Prelado y de cuantos le queremos, enviándole un precioso Autógrafo de muy expresiva y afectuosa felicitación. El Autógrafo Pontificio vino acompañado de una hermosísima carta, mediante la cual se unía a la fiesta quinquagenaria aquel egregio Purpurado que entonces era el Secretario de Estado de Su Santidad y hoy es, con el nombre de Pio XII, el augusto Vicario de Jericó.

Que el Señor inspire a los organismos diocesanos — Cabildo Catedral, Junta de Arciprestes, Seminario Conciliar, Acción Católica, etc.— a quienes brindamos la idea. Mientras tanto, para la conmemoración del próximo aniversario episcopal, después de haberlo consultado con los demás miembros del Ilmo. Cabildo, venimos en disponer y disponemos que el domingo día 19 de Noviembre a las diez y media de la mañana se celebre en la Santa Iglesia Catedral Basílica solemne misa cantada, siendo el celebrante, si acoge los deseos del Cabildo Catedral, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo.

A la celebración de las bodas sacerdotales del Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca no le faltó requisito alguno para poderla calificar de máxima solemnidad; y por ello Nos, que desde este mismo Gobierno Eclesiástico tuvimos la honra de anunciar aquel acontecimiento al pueblo fiel, rendimos sentidas gracias al Señor.

En el ofertorio de la misma, el M. I. Sr. Canónigo Magistral ocupará la sagrada cátedra, explicando un punto de doctrina acerca de la dignidad y ministerio episcopales. Terminada la Misa, se cantará un Te-Deum, al que deberán asistir con cruz alzada y hábitos corales todas las Rdas. Comunidades parroquiales de la Ciudad.

Después del Te-Deum se celebrará una recepción en el salón del trono del Palacio Episcopal. Para la asistencia a tales actos invitamos a las Ordenes Religiosas establecidas en esta Diócesis, a todos los católicos y muy principalmente a los de esta ciudad de Palma. Disponemos también que en las Parroquias e Iglesias filiales de fuera de la Ciudad, el propio domingo día 19 y a la hora en que pueda haber mayor con curso de fieles, se cante un Te-Deum.

Queda a la iniciativa de los Rdos. Párrocos y Vicarios «in capite» o de los que hicieren sus veces, organizar en sus feligresías algún acto o actos en que se instruya al pueblo fiel acerca de la dignidad y puesto del Obispo en la Jerarquía Eclesiástica. De cuanto se hiciera en orden a la próxima conmemoración episcopal pedimos, y encargamos que quiera enviarse relación a la Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado. Palma, 12 de Septiembre del Año de la Victoria.—El Gobernador Eclesiástico, JUAN ROTGER.

En el «Directorium Divini Officii Recitandi» de este año, el Maestro de Ceremonias de Nuestra Catedral Basílica, su autor, orló pulcramente una fecha que Nos deseamos recordar al Venerable Clero y hacer que lo conozcan todos los fieles diocesanos. Es la fecha el próximo 15 de Noviembre, en que se cumplen veinticinco años de la Consagración del Excmo. y Rvdmo. Dr. D. José Miralles y Sbert, Arzobispo-Obispo de Mallorca. Si se celebró el aniversario sacerdotal de nuestro Prelado, ¿no es justo que se celebre su aniversario de Obispo? Será otra buena ocasión para que Mallorca exteriorice su afecto al querido Pastor, cuya figura prócer será presentada por la Historia con singular relieve entre las más notables figuras de nuestro Episcopologio.

Después de desear que la próxima fiesta, además de constituir un homenaje a la persona de nuestro Prelado, sea una enseñanza para el pueblo católico; y Nos quisiéramos que sirviese como de ensayo para el oportuno establecimiento de la fiesta de la Virgen de la Victoria.

Pero es de desear que la próxima fiesta, además de constituir un homenaje a la persona de nuestro Prelado, sea una enseñanza para el pueblo católico; y Nos quisiéramos que sirviese como de ensayo para el oportuno establecimiento de la fiesta de la Virgen de la Victoria.

AUTOMOVILISTAS En Garage Español

Encontrará servicio de Engrase a Presión.— Limpieza y vulcanización de Cámaras.

ANSELMO CLAVE N.º 7.

COLEGIO DE SAN ALFONSO MARIA DE LIGORIO DE ENSEÑANZA MEDIA

Se recuerda a los alumnos pasen por este Colegio, para llenar las solicitudes de la matrícula Ordinaria que firaza este mes para las secciones de Bachiller y Comercio. Se admiten alumnos pensionistas, medio-pensionistas y externos. GENERAL BARCELO, 42 Teléfono 1612

TALLER Y LABORATORIO «CONRADIO»

RADIO -- TELEVISION -- ELECTRICIDAD Montado con los últimos adelantos Reparación de toda clase de aparatos de Radio GLORIA, 13 Teléf. 1930

BALEAR Mañana Enamorados La más sublime novela de amor y romanticismo llevada a la pantalla Scerbia interpretación de los famosos artistas RENATA MULLER y GUSTAW FRAELICH Un film dialogado en español Warner Oland en SANGHAI

Gas y Electricidad S. A.

Por el presente se pone en conocimiento de los tenedores de obligaciones de ALUMBRADO POR GAS 6% que mediante el sorteo verificado el siete de actual ante el notario don Manuel Cerdó han resultado amortizados los siguientes títulos:

Table with multiple columns of numbers representing gas and electricity obligations, starting with 1 5 8 9 10 14 17 19 20 24 27...

Table with multiple columns of numbers representing gas and electricity obligations, starting with 248 253 254 257 263 265 266 275...

Los cuales se harán efectivos a contar desde el día primero de octubre próximo. Palma de Mallorca, 9 de septiembre de 1939. Año de la Victoria. GAS Y ELECTRICIDAD S. A. L. M. Burgess. Director Gerente. AUTOS OCASION AUSTIN, 8 HP. Citroen 10 HP. Ford, 8 HP. Citroen 5 HP. Reno 7 HP. GARAGE ESPAÑOL A. Clavé, 7. COMPRARIA Sierra Sinfín de 90. Informes: Calle Patronato Obrero, Talleres Mateu. 17212

ULTIMAS NOTICIAS DE LA LUCHA

El comunicado oficial alemán.- La guerra de guerrillas en Polonia -- Lemberg está ardiendo.- Es atacado un buque alemán por la aviación inglesa.- Contingentes de tropas británicas han desembarcado en Francia.- Ataques franceses al este del Sarre.

Lo que dice Londres sobre Varsovia

Londres. — El ministerio de Información comunica que los radiosuchas aficionadas a oír las emisiones extranjeras habrán podido oír el viernes por la noche una alocución de lengua polaca repetida en las emisiones del sábado, en la que se decía que la capital polaca se encontraba en poder de los alemanes.

Puede recordarse que el discurso que pronunció ayer por radio el embajador de Polonia en Londres, afirmó nuevamente que los alemanes no habían podido llegar hasta el interior de Varsovia.

Esta declaración viene confirmada por el boletín dado por el gobierno polaco, boletín que continúa siendo emitido por la misma emisora de Varsovia.

Las informaciones son naturalmente difíciles de obtener pero lo que parece claro es la heroica defensa opuesta por el ejército polaco, a despecho de las condiciones extremadamente contrarias, debido a la elevada moral y a la heroica resistencia que mantiene en la forzada retirada.

Según el Mariscal Goering Alemania ha empleado 70 divisones para ejecutar su plan contra el ejército polaco que ante este empuje ha conservado su cohesión y realiza su repliegue en forma ordenada y constante.

Es prematuro decir lo que será de Varsovia en una fase tan poco avanzada de la guerra. Lo que es cierto es que el ejército polaco continúa firme y la prueba es que despierta la admiración universal por su firmeza.

La nota del Ministerio de Información termina expresando su confianza en la victoria.

Lo que dicen de Varsovia

Varsovia. — La agencia "Pat" comunica que los ataques alemanes rechazados durante el día y la noche de ayer por los defensores de la capital iban dirigidos al Noroeste y al Suroeste de la misma.

El Gran Cuartel General Polaco anuncia que las tropas alemanas se han retirado de las inmediaciones de Varsovia y que la emisora de la capital funcionaba normalmente en manos de los polacos.

Se agrega que la ciudad de Lokenford ha sido bombardeada seis veces consecutivas por la aviación alemana.

El Coronel Linpisky jefe del Estado mayor de la guarnición de Varsovia declaró ante el microfono de la radio polaca lo siguiente:

"Varsovia está viviendo unos días difíciles. Desde las 5 de la mañana los ataques de la aviación alemana no cesan. En el primer ataque uno de los aviones alemanes fué derribado. A lo largo del día se han registrado hasta 14 ataques aéreos en los que han tomado parte 70 aparatos de bombardeo de los que 15 fueron derribados cayendo en las calles de Varsovia y en las cercanías de la capital."

El Gobierno polaco a Kremen

Berlín. — La agencia alemana D. N. B. comunica que parece confirmarse que el gobierno polaco ha decidido nuevamente trasladarse a Kremen situado a unos 50 kilómetros de la frontera soviética.

La batalla del Vistula

Berlín. — La radio alemana comunica que en el Vistula ha tenido lugar una gran batalla en la que se han alcanzado posiciones definitivas mientras que en el Sur las tropas alemanas persiguen al enemigo que ha cruzado el río San y han ocupado Radiwno y Jaroslaw. El enemigo ha empezado a deponer las armas.

El domingo la misma radio anunciaba que los tanques alemanes habían llegado al Vistula entre Sondomiers y Kuwno.

La aviación alemana destruyó carreteras y ferrocarriles al Este y Sur de Varsovia.

La lucha en Occidente

París. — Según informaciones llegadas a los centros oficiales franceses la característica de la lucha en las últimas 24 horas ha sido la carga a la bayoneta sostenida en campo abierto entre el ejército francés y el alemán en el sector del frente del río Mosella en la región de Sarre.

Los alemanes contraatacaban por el ala izquierda francesa, pero sus ataques fueron completamente detenidos en una batalla sostenida durante toda la noche a lo largo de la frontera alemana.

Los franceses continuaron con las operaciones locales con gran actividad artillera y cortaron las comunicaciones ferroviarias y la carretera de Saabrucken.

La resistencia polaca

Varsovia. — Los radios de Varsovia comunican que en los alrededores de la capital se está desarrollando una gran batalla en la que las tropas polacas se retiran lentamente y las alemanas no logran conseguir objetivos importantes.

Además informaciones de origen auténtico procedentes de frente polaco dan cuenta que las tropas polacas a la defensiva van consiguiendo consolidar el frente a lo largo de la zona comprendida entre los ríos Narow y el Vistula, dando tiempo para preparar la resistencia en el Noreste de Polonia.

La nueva capital polaca

Londres. — Se anuncia oficialmente que los polacos han elegido como capital, una localidad que se halla a 175 km. al este de Varsovia circunstancia que hace más posible una larga resistencia en ella que en Lublin.

Neutralidad violada

Amsterdám. — Se reciben noticias de Batavia según las cuales el buque alemán "Franken" ha sido atacado por la aviación inglesa en aguas territoriales de las Indias Holandesas. Se anuncia que el gobierno holandés protestará por este acto.

El Fuhrer en el frente

Berlín. — Ayer el Fuhrer se ha trasladado en avión a las líneas avanzadas donde se está desarrollando una gran batalla que tendrá consecuencias decisivas en la guerra de Polonia. En este viaje el Fuhrer pudo visitar la zona misma de las operaciones entre Lodz y Varsovia, donde las tropas polacas rodeadas hacen desesperados esfuerzos a fin de abrirse un camino hacia el este.

El Mariscal Goering

Berlín. — El Mariscal Goering marchó anoche para la frontera oriental para revisar las tropas aéreas y cerciorarse del estado en que han quedado para el desempeño de las urgentes tareas que ha encomendado a dichas fuerzas como ministro de defensa del Reich.

Una protesta de Alemania

Berlín. — Todos los periódicos de hoy condenan energicamente la guerra de guerrillas que han iniciado los polacos contra las tropas alemanas y a las cuales la emisora de radiodifusión incita a la población civil de la ciudad. Dicen que Alemania desarrolla una guerra caballerosa contra los polacos, basada en los principios de la más estricta honorabilidad en los métodos de combatir pero tendrán las fuerzas del Reich que recurrir a procedimientos cíeles y sin cuartel si los polacos persisten en su actitud.

Alemania presenta como uno de los ejemplos de caballerosidad en la guerra, el hecho de haber concedido un plazo honoroso al comandante de la división que se rindió en Westerplatte, otorgándole al propio tiempo toda clase de consideraciones. Podrían citar los periódicos alemanes según manifiestan, cientos de casos en que las tropas del Reich al avanzar por Polonia han ayudado a los refugiados que encontraban en el camino, ayuda que cesará si continúa la actitud que ha adoptado la población civil de Polonia en una desesperación que nada tiene de explicable y que únicamente puede servir para aumentar la miserable condición a que se ve sometida.

Lemberg está ardiendo

París. — Se sabe que una gran parte de los contingentes polacos se hallan deshechos. Las pérdidas sufridas por el ejército de Polonia son de gran consideración, ignorándose la cifra exacta de las bajas.

Actualmente un millar de soldados se ha parapetado en la orilla derecha del Vistula. La aviación alemana ha sido la causa principal de la desorientación que existe en las divisiones polacas, que se han visto dispersadas por los aparatos alemanes.

Los diplomáticos extranjeros

París. — Los diplomáticos extranjeros en Varsovia con sus familias y miembros de las respectivas embajadas se han instalado por fin en Kremonek, a 150 km. de la capital. Han tenido que hacer el viaje día y noche para llegar por fin a esta pequeña ciudad donde no existe ninguna clase de comodidades. El embajador británico ha quedado instalado en un paellón de madera y no se extraña ver por la carretera en bicicleta a un secretario o a un agregado de embajada.

Aviso a los buques

Batavia. — Se ha dirigido un radiograma a todos los buques que navegan por estos mares haciendo saber a los de los países beligerantes que si se acogen a puertos de las Indias Holandesas quedarán internados por el tiempo que dure la guerra.

Tripulación recogida

Argel. — El buque mercante italiano "Aida" ha recogido a la tripulación de un hidroavión francés que se había visto obligado a amerizarar en las proximidades de la costa de Argelia.

Proclama de Roosevelt

Washington. — El presidente Roosevelt ha dictado una proclama evocando desde el día de hoy todas las restricciones que había para la importación de azúcar y la remoción que desde ahora puede entrar nuevamente en los Estados Unidos.

El embargo de armas

Londres. — El senador Dvorak y otros senadores han manifestado que se opondrán energicamente al proyecto del presidente Roosevelt que quiere eliminar la cláusula del embargo.

Los franceses atacan

París. — Las tropas francesas han atacado esta mañana al este del Sarre, obligando a los alemanes a colocarse a la defensiva.

Secreto sobre el movimiento de tropas británicas

París. — Sigue manteniéndose verdadero secreto alrededor de los movimientos de las tropas británicas de tierra y aire en Francia. Sin embargo, no ha podido ocultarse que hace días desembarcaron numerosos contingentes ingleses en Francia y que en diversos aeródromos del ejército francés haya aeroplanos de los más modernos de las fuerzas aéreas británicas con todo el equipo y personal necesario.

Medidas del gobierno de Copenhague

Copenhague. — Por el gobierno se han adoptado las siguientes medidas para reducir el consumo de combustibles en la nación:

Se rebaja en un 20% el kilometraje del servicio de pasajeros en los ferrocarriles desde el 20 del actual; el tráfico de mercancías cesa por el momento; todos los coches cama y vagones restaurantes se suprimen; la velocidad en los expresos rápidos (dos de los cuales han sido suprimidos) quedará reducida de 125 km.

a 100 km. por hora. También se suprimen los autobuses y ferrocarriles de las líneas interurbanas.

Se ha extendido en 13 minutos la duración del tiempo en que el "Ferry boat" cruce el Gran Belt, con lo cual se ahorra un 40% de combustible; por la misma razón se extiende en 15 minutos el recorrido del referido servicio a Malmö.

Refugiados polacos en Rumania

Beograd. — El periódico yugoeslavo "Politica" dice que el número de refugiados polacos en Rumania pasa de 7.000. La retirada del gobierno polaco desde Lublin se realizó con mucha precipitación. Los diplomáticos extranjeros que salen de Polonia declaran que la situación estratégica es crítica.

Del Canadá

Nueva York. — Comunican que el gobierno canadiense ha creado un ministerio de aprovisionamiento, que no solo controlará el aprovisionamiento a las fuerzas canadienses de cuanto se requiera, sino que cooperará con el Ministerio de Abastecimiento de Londres para proveer a Inglaterra del material de guerra producido en Canadá.

Por otra parte el parlamento canadiense ha aprobado un empréstito de 1100 millones de dólares.

La oposición ha expresado su deseo de que este dinero no se destine al envío de tropas canadienses a Europa, pero su moción fué rechazada por gran número de votos.

El jefe del gobierno ha manifestado que de momento no se enviarían fuerzas del Canadá a Europa, pero si se aprobase la propuesta de la oposición el pueblo canadiense no podría ofrecer su colaboración en el aire ni en el agua a las fuerzas británicas.

El pueblo británico quiere la guerra

Washington. — Revisando la presente situación política de Londres y la actitud de los súbditos ingleses en el presente conflicto, un conocido periodista americano escribe desde Londres que el pueblo británico quiere la guerra, pero que algunos dirigentes le azuzan en su odio contra Alemania.

En cuanto a la noticia de que una vez terminados los avances alemanes en Polonia, el Reich estaba dispuesto a concertar una paz en corto plazo, el periodista americano dice que el gobierno ha levantado una verdadera barrida de propaganda para frustrar toda posible negociación de paz. Reconoce que los dirigentes británicos tienen una decidida voluntad de guerra.

Comentarios favorables

Estocolmo. — El plazo honoroso concedido por las autoridades alemanas al jefe de la guarnición polaca que se rindió en Westerplatte, ha sido comentado muy favorablemente por la prensa sueca.

De Bulgaria

Sofía. — Un viajero búlgaro que ha llegado de Polonia y ha pasado por la estación de Lublin, dice que es caótica la situación en que se encuentra la ciudad, especialmente en lo que hace referencia a su abastecimiento. Ha dicho además que los diplomáticos extranjeros que llegaron a Lublin no pudieron conseguir pan ni patatas.

Noticias de Lemberg

Riga. — Las autoridades polacas de Lemberg han anunciado por radio que las personas que intentan dejar esta ciudad en automóvil deben proveerse de gasolina por sí mismas. Los parques municipales y la administración han sido invitados a permanecer en sus puestos, incluso en el caso de que las tropas alemanas ocupasen la ciudad, que solo podrá

sere abandonada por las autoridades y mandos militares.

Han sido adoptadas medidas especiales en vista de la angustiada situación de la ciudad en lo que a viveres se refiere.

Llegan a Francia soldados ingleses

Londres. — Los periódicos ingleses dieron esta mañana la noticia de la llegada de soldados ingleses al territorio francés. La policía obedeció los órdenes superiores, recogió estas ediciones y en las estaciones quedaron detenidos todos los ejemplares que iban a salir para provincias.

Más tarde, desde el Ministerio de Información, se comunicaba que se permitiese la venta de los periódicos, ya que no tenía ningún interés el que diesen la noticia de que los soldados británicos habían llegado a Francia.

Parte oficial alemán

Berlín. — He aquí el comunicado oficial del Cuartel Alemán acerca de las operaciones del día de ayer, 11 de Septiembre:

"La batalla que está desarrollándose en el oeste del Vistula sigue con la misma intensidad. Los destacamentos meridionales han cruzado el río San a marchas forzadas y las tropas de montaña han llegado a Kirow.

En la ribera meridional el enemigo se rinde en gran número en Loden y Raders.

Hemos tomado enorme número de piezas de artillería y equipos de guerra de cuatro divisiones por lo me-

nos. Todavía no se puede calcular el número de prisioneros.

Los carros armados de nuestras fuerzas han capturado gran número de cañones de artillería pesada polaca en la ribera oriental del Vistula al sur de Varsovia, entre ellos cuatro morteros de 21 centímetros.

Las fuerzas polacas que en gran número están encerradas dentro de un círculo por nuestras tropas cerca de Kudno, han intentado inútilmente en desesperados esfuerzos, romper las líneas alemanas y abrirse paso franco hacia el mediodía de esta región. El anillo que rodea a este grupo ha quedado completamente cerrado.

Al norte del Vistula las tropas alemanas se acercan a la fortaleza de Modens. Después de encarnizada lucha al nordeste de Varsovia el enemigo quedó derrotado. En persecución del grueso de los contingentes polacos las tropas alemanas han cruzado la línea ferroviaria de Varsovia a Bialystok, en tanto que los destacamentos de vanguardia han llegado al radio de Varsovia.

Las fuerzas aéreas ayudan eficazmente a las tropas de tierra cerca de Kudno y han destruido las comunicaciones de la vanguardia enemiga al este del Vistula.

Una escuadrilla de aeroplanos exploradores ha forzado las tropas que operaban al este de Varsovia. La estación ferroviaria de Bialystok ha quedado destruida. La ciudad de Grosendorf ha sido ocupada por nuestras fuerzas navales.

En el frente occidental han ocurrido combates con las fuerzas francesas cerca de Saarbrück. No se ha registrado ningún ataque aéreo sobre territorio alemán."

Noticiario español

Boletín Oficial del Estado

Burgos. — El Boletín Oficial del Estado del día de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE HACIENDA. — Orden prorogando por 30 días más la moratoria de la provincia de Lérida.

MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO. — Orden restableciendo los tribunales de honor del Cuerpo de Ingenieros de Minas.

Orden disponiendo el cese del delegado de abastecimientos y transportes de Ciudad Real.

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL. — Orden relativa al juramento y cursos inaugurales de los miembros del Instituto de España, concediendo un suplemento de prógna por un mes de duración para pres tar aquel y otros dos meses para la lectura de séte.

De la Secretaría del Movimiento

La Secretaría General del Movimiento ha dirigido la siguiente circular núm. 75:

"Llegan a mí noticias de que hay pueblos donde al repatriarse de los campos de concentración los combatientes que formaban en las filas del ejército rojo después de estar sometidos estos a una minuciosa depuración basada en avales expedidos por las propias autoridades son acogidos con extremo desprecio que es hace imposible la convivencia, y en algunos casos se ha llegado a requerir el retorno a los campos de donde procedían.

Para estos combatientes que no cometieron delitos de sangre y formaron en las filas del ejército rojo como rehano acosado por los dirigentes del marxismo, nuestro CAUDILLO les ofreció el perdón eximiéndoles no solo de la pena material de privación de libertad sino también de la pena espiritual que supone el verse despreciado y perseguido.

Falangistas que representais el apostolado del bien y que tenéis como misión principal en los momentos actuales el desarrollo del partido en los más sanos principios de amor a la Patria y veneración al CAUDILLO sin demostrar tibezas ni debilidades y empleando en energía y dureza para los que despreciando el perdón no os escuchan, emprendiendo con entusias mo esta cruzada de la educación patria y España quedará perpetuamente cimentada en su lema: Una, Grande y Libre.

Nombramientos militares

El Boletín Oficial del Estado publicó ayer un decreto del Ministerio del Ejército creando la Casa Militar de S. E. el Jefe del Estado.

Burgos. — S. E. el Jefe del Estado ha firmado los siguientes decretos:

Nombrando Comandante General de Ingenieros del Primer Cuerpo de Ejército al general de Brigada don Salvador García.

Idem. Comandante General de Ingenieros del Segundo Cuerpo de Ejército al general de Brigada don Luis García Ruiz.

Idem. Comandante General de Ingenieros del Cuarto Cuerpo de Ejército al general de Brigada don Mariano Lalsala.

Idem. Director General de los Servicios del Primer Cuerpo de Ejército aliente general don Francisco Saltilón.

Idem. Jefe de la Comandancia de Obras y Fortificaciones de Baleares al coronel de Ingenieros don Ramón Taix.

Burgos. — También firmó el Jefe del Estado un decreto nombrando Jefe de los Servicios de Intendencia de Baleares, al teniente coronel Sr. Piñó Martorell.

Burgos. — En el Boletín Oficial del Estado de ayer se publicaron diferentes decretos del Ministerio del Aire, nombrando:

Jefe de los Servicios del Ministerio del Aire al general de División honorario don Luis Lombarte Serrano.

Director General de Infraestructura al comandante de Aviación don Francisco Díaz.

Director General de Aviación Civil al Comandante de Aviación don Juan Velaz.

C. N. S.

SINDICATO N.º 16. — VIVIENDA Y HOSPEDAJE. — SECCION: Hoteles y Similares.

Todos los afiliados a esta C. N. S. (pne blos inclusive) pueden pasar por las oficinas de Servicios Sindicales (Geddel 34), a recoger su vale para retirar la partida de café que les corresponde. Deberán acompañar el talón de contribución. A partir del día 20 se entenderá renuncian todos aquellos que no hubieren cumplimentado esta orden.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma 9 septiembre 1939. A. de la V. — EL DIRECTOR DEL SINDICATO.

PIANO GARL HART se vende. Boria, 7 — Terreno de 2 á 5 FORD 8 H. P. se vende. Antonio Marqués, 26 (2715)

LIRICO -- Hoy Gran Estreno

Código secreto

en español, con WILLIAM POWELL